

Projet éducatif¹

Ecole Sainte Bernadette



« Former des personnes mûres, capables de surmonter les morcellements et les oppositions, et recoudre le tissu des relations en vue d'une humanité plus fraternelle ». Pape François, 12 septembre 2019 Pacte éducatif

Le projet éducatif de l'école catholique Sainte Bernadette est fondé sur l'Évangile. Le message du Christ inspire une représentation de l'homme et une éducation chrétienne.

Au sein de l'établissement, tous les membres de la communauté éducative, parents, personnels et enseignants, adhèrent à cette vision de l'homme et au projet éducatif.

L'Église croit en des valeurs universelles qui sont en partage pour tous les êtres humains quelle que soit leur culture. Notre projet éducatif entend donc initier les élèves à ces valeurs auxquelles il donne sens, en se fondant sur la vision chrétienne qu'il a de l'être humain.

Il a pour ambition de permettre aux élèves, au cours de leur scolarité primaire, d'acquérir des compétences nécessaires pour relever les défis de la société d'aujourd'hui et être acteur du monde dans lequel ils vont grandir et évoluer.

Pour mettre en œuvre ses ambitions, l'équipe éducative s'est, dans un premier temps, nourrie de l'anthropologie chrétienne de l'éducation. Puis, dans un deuxième temps, elle a tenté d'identifier quels étaient les défis éducatifs auxquels le monde de l'enseignement était confronté aujourd'hui. A l'issue de ce travail, l'équipe a fait le choix d'orienter son projet autour de quatre axes éducatifs : Éduquer à la mixité dans le respect de l'altérité homme/femme, éduquer au bien commun et à la vie en société, et enfin, éduquer à l'esprit critique.

1Réécriture en date de 2024 et pour les années à venir

Ecole Sainte Bernadette

5 rue de l'église, Les Milles 13290 Aix en Provence

☎ 04.42.24.22.70 ✉ secretaire.saintebernadette@orange.fr



1- Éduquer à la mixité dans le respect de l'altérité homme/femme

L'être humain est une personne, un être de relation. Cette personne est sacrée car elle porte du divin en elle. Chaque enfant doit être considéré pour lui-même car chaque être humain est unique. L'être humain ne grandit pas seul : il se crée, s'invente, se développe et se construit dans la relation à l'autre. L'équipe éducative portera donc une attention particulière aux relations entre les élèves, primordial au sein de la classe et de l'école.

Le monde actuel, l'un des premiers défis à relever est la relation homme/femme. A l'école, on éduque à la mixité. Cela passe par les petits gestes de la vie quotidienne, le respect de l'autre, le langage utilisé et les attitudes adoptées auxquels l'équipe éducative sera particulièrement attentive.

2- Éduquer au dialogue

L'école Sainte Bernadette est de fait un lieu où coexistent les différences de cultures et de religions. Il est donc nécessaire d'éduquer au dialogue. L'éducation, développe l'accueil de l'autre, sans perdre sa propre identité. Nous voulons qu'à travers l'expérience scolaire, les élèves acquièrent une plus grande connaissance des autres et d'eux-mêmes de leur propre culture et de celles des autres. Ils apprendront à vivre des échanges ouverts et dynamiques qui les aident à comprendre les différences, à éviter les conflits, et à s'enrichir mutuellement. On leur apprendra à dépasser les préjugés, pour favoriser la compréhension mutuelle et contribuer à la construction d'une société à venir, plus pacifique et plus fraternelle.²

3-Éduquer au bien commun et à la vie en société

L'école est un lieu de rencontres, où des enfants et des adultes étudient, travaillent, jouent ensemble. Nous affirmons que l'existence de l'école Sainte Bernadette est une grâce reçue, un cadeau de Dieu par la volonté d'un évêque de permettre aux enfants des Milles de bénéficier d'une éducation chrétienne, il y a maintenant cent cinquante ans. L'histoire de cette école montre combien le village est attaché à cette institution et a toujours œuvré pour son existence voire, à certains moments, pour son maintien et sa survie. Aussi, nous voulons faire perdurer cette histoire, la transmettre à nos élèves en les éduquant à prendre soin de ce lieu, de ses différents espaces de vie, d'étude et de jeu. Pour cela, il est nécessaire d'éduquer les élèves au respect des règles en classe, à la cantine, pendant les temps de garderie ou de récréation car le respect des règles est essentiel pour vivre sereinement. Comprendre la loi, la règle donne des principes, des interdits, des obligations et de ce fait des repères pour apprendre et grandir ensemble. La règle est un guide. Ainsi, nous entendons éduquer les élèves au respect des règles pour leur permettre

2CONGRÉGATION POUR L'ÉDUCATION CATHOLIQUE (des Instituts d'Enseignement) ÉDUCER AU DIALOGUE
INTERCULTUREL À L'ÉCOLE CATHOLIQUE Vivre ensemble pour une civilisation de l'amour

Ecole Sainte Bernadette

5 rue de l'église, Les Milles 13290 Aix en Provence

☎ 04.42.24.22.70 ✉ secretaire.saintebernadette@orange.fr



d'apprendre à écouter, à respecter, à discerner et ainsi les conduire au respect de soi, de l'autre, de leur environnement. Lorsque les règles ne sont pas respectées, les élèves sont sanctionnés pour les aider à intégrer la loi,-et-leur permettre de grandir.

Dans la révélation chrétienne, Dieu donne une loi morale pour que chacun-ait une vie bonne : « Fais cela et tu vivras ». L'école Sainte Bernadette veut ainsi éduquer les élèves à comprendre la loi, la respecter, l'intérioriser afin de servir la croissance de chacun.

4- Éduquer à l'esprit critique.

Nous vivons dans un monde où la technologie permet de communiquer d'un bout à l'autre de la terre. Le savoir est très facilement accessible à partir d'un moteur de recherche. De même, les réseaux sociaux diffusent en permanence des informations et des connaissances. Mais toutes ces informations méritent d'être vérifiées, d'en rechercher les sources car de fausses informations circulent. Il est donc nécessaire d'éduquer les jeunes à développer leur esprit critique, à comprendre que l'on n'est pas obligé de croire tout ce qu'on lit, tout ce qu'on voit, tout ce qu'on entend. Ainsi notre projet éducatif entend éduquer les élèves à mieux décoder les informations qu'ils reçoivent afin de les accompagner dans la construction progressive de leur esprit critique.

« L'esprit critique est à la fois un état d'esprit et un ensemble de pratiques qui se nourrissent mutuellement. En effet, l'esprit critique n'est jamais acquis, il est une exigence, toujours à actualiser. Il naît et se renforce par des pratiques, dans un progrès continu : on ne peut jamais prétendre le posséder parfaitement et en tous domaines, mais on doit toujours chercher à l'accroître ».³

3 <https://eduscol.education.fr/1538/former-l-esprit-critique-des-eleves>

Ecole Sainte Bernadette

5 rue de l'église, Les Milles 13290 Aix en Provence

☎ 04.42.24.22.70 ✉ secretaire.saintebernadette@orange.fr

